**Zeitschrift:** Die Berner Woche

**Band:** 36 (1946)

Heft: 44

Artikel: Schwarzenburg
Autor: Fankhauser, A.

**DOI:** https://doi.org/10.5169/seals-649704

# Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

# Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

## Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch



Links:

Gibt es wohl etwas Heimeligeres als ein bodenständiges, wetter-gebräuntes Bauernhaus wie es hier in Schwarzenburg steht?

Aus den Ruinen der unweit Schwarzenburg gelegenen, einst gewal-tigen Grasburg wurde Malerial genommen, um Anno 1573 ein statt-liches Landvogtei-Schloss zu bauen, das noch heute der Gemeinde zur Zierde dient

Im Vergleich zu anderen Berner Dörfern sind in Schwarzenburg die Häuser sehr eng zusammengebaut









Vor wenigen Jahren wurde in Schwarzenburg ein modernes Krankenhaus errichtet, das dem ganzen Amt zum Segen gereicht

Auswahl zwischen vier Gasthöfen: Bahnhof, Sonne, Bären, Rössti, nebst einigen
Restaurants, so auf dem schönen Bühl,
zur Linde, zur Post und einem ohne Alkohol. Alles liegt näher beisammen als
sonstwo, und es ist offensichtlich, dass
man sich auf die Lage als «Hauptstadt» der Gegend eingestellt hat und auf die
Kottendigkeiten eines Marktortes. Geht
aber einer hinauf ins alte «Gässti» (die
Kapelle gehört dort hinein), wo die Häuschen noch ihren typischen Charakter von
alter Zeit her bewahrt haben, merkt man,
dass sich hier ein altes Zentrum fleisigere
Handwerker befungen hoch befindet; in
diesem Gästli stehen noch Reste alter
"Tätschhaus»-Dächer. Darunter hausten
einst die Leute, welche die Landschaft
weit herum mit ihren handwerklichen
Erzeugnissen versorgten. Heute zieht Industrie ein: «Riedstern» und Milchsiederei sind ein Anfang. A. Fankhauser

Auch das kleinste Haus des Dorfes hat seine blumengeschmückte Laube. Blumen stehen auch neben der Haustüre und vor den Fenstern





Die im Jahr 1463 erbaute Kapelle von Schwar-saburg ist ein ganz merkwürdiger Bau, deren Richtandelter Turm durchaus an norwegische Richten Hunderl Jahre lang, von ca. 1920 bis 1913, diente die Kapelle als Gefängnis. Eigenliche Flartriche ist steil jeher die Kirche des Nachbardorfes Wahlern

